

▷ Conflictos en
Latinoamérica

Aumentan las denuncias por la represión

► **Se tortura a disidentes políticos, admite la Procuraduría colombiana** ▷ **En Argentina, miles quieren exponer su queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la OEA**

Mientras la práctica de la tortura a los disidentes políticos fue admitida en Colombia por la Procuraduría General de ese país (donde ayer se produjeron un centenar de detenciones de jóvenes que protestaban por el alto costo de la vida), más de mil personas se agolpaban en Buenos Aires, a la espera de ser recibidas por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, para denunciar ante el organismo de la OEA la desaparición de sus familiares.

Se extiende a más de una docena de ciudades europeas (ayer se añadieron Liverpool, Bolonia, Bristol y Zurich, entre otras) la huelga de hambre que realizan en diversas localidades chilenas parientes de personas secuestradas allí. En tanto, los operativos militares se multiplican en El Salvador, con el propósito de hallar a los victimarios de José Romero, hermano del presidente militar de ese país.

El lunes, finalmente, recuperarán su libertad los cuatro patriotas puertorriqueños recluidos hace más de dos décadas, cuya liberación anunció anteayer el gobierno estadounidense. Uno de los beneficiados con el "perdón" presidencial de James Carter, Rafael Cancel, dijo a la prensa que el hecho constituye "una victoria, porque salimos de pie, sin renegar de lo que creemos es correcto para nuestro pueblo".

8/9

Miles de personas demandaron ante la CIDH saber la suerte de desaparecidos y presos en Argentina

BUENOS AIRES, 7 de septiembre (AP, AFP, EFE, Latin y UPI). — Miles de personas formaban hoy una larga fila frente a la sede local de la Organización de Estados Americanos para entregar denuncias individuales sobre familiares presos o desaparecidos por motivos políticos a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) del organismo que inició hoy formalmente su misión en este país con entrevistas al canciller Carlos Pastor y los miembros de la junta militar de gobierno.

Un comunicado de la CIDH

recordó que el régimen castrense ofreció todas las garantías al órgano para desempeñar su labor, consistente en "consultar a las personas e instituciones que estime necesarias", entre las que figuran varios ex presidentes. Los miembros de la Comisión —Andrés Aguilar, Luis Tinoco Castro, Carlos Dunshee de Abranches, Thomas Farer, Marco Monroy Cabral, Francisco Bertrand Galindo y Edmundo Vargas Carreño— atenderán las denuncias referidas a la situación de los derechos humanos que surjan

tanto en esta capital como en las ciudades de Córdoba, Tucumán, La Plata, Trelew y Resistencia, las cuales piensan visitar durante su estancia en la nación.

Ayer los líderes de las dos principales centrales obreras, la Comisión Nacional del Trabajo y la Comisión de los 25, gestionaron audiencias con los integrantes de la CIDH.

Por último, en México, la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por razones políticas en Argentina (CoSo Fam) informó que continúa en esa capital una huelga de hambre para repudiar la ley castrense sobre desaparecidos, respaldar la gestión de la CIDH y exigir la presentación con vida de los primeros.

El CoSoFam reconoce asimismo la solidaridad del pueblo mexicano y sus organizaciones, entre las que destaca a los sindicatos de Telefonistas de la República Mexicana, Mexicano de Electricistas, SITUAM, STUNAM, y los partidos de izquierda.